

消

費

生

活

情報コーナー！第15回(隔月)

くわしくは 環境生活課 生活安全係 ☎0288(21)5112

オレオレ詐欺の被害が増えています！

「オレオレ詐欺」というと、自分の息子や孫のふりをして「俺だよ、俺」とかけてくるというイメージがあると思いますが、息子や孫の実名を名乗ってかけてくることもあります。

「最近、のどの調子が悪い」「携帯電話を紛失して、番号も変わった」など事前に電話をかけてくる(アポイント電話)手口もあります。

その後、「大きな病気が見つかった」「会社のお金を使い込んだ」「交通事故を起こした」などと言って、金銭を要求する電話に変わり、さらには、医師や会社の上司、弁護士、警察などをかたる人から次々に電話がかかってきます。こうした一連の電話を「劇場型」といいます。

△詐欺の電話かな？ チェックポイント(一つでも当てはまったら、詐欺を疑いましょう)

- ・最近、電話番号が変わったと言う。
- ・お金を要求して、やけに焦っている。
- ・他の家族に言わないで」などと言っ

て、内緒にしようとする。
・会社の同僚など、代理人へお金を渡すように言う(直接本人にお金を渡せない)。

△詐欺の被害に遭わないために

- ・常に留守番電話に設定し、知らない番号の電話には出ない。
- ・家族とこまめに連絡を取り、合言葉を決めておく。
- ・不審だと思ったら、迷わず電話を切る。
- ・以前から知っている電話番号にかけて本人に確認する、または、消費生活センターや警察、友人や家族などに相談する。

詐欺や不審な電話などがあつたら、速やかに日光市消費生活センター(☎0288(22)4743)へ連絡してください。月曜～土曜日の午前10時～午後4時に無料で相談を受け付けています。

地域おこし協力隊通信

第77回

くわしくは 地域振興課

地域振興係 ☎0288(21)5147

こんにちは。栗山地域おこし協力隊の林です。今回は、湯西川地区に残る岩芝民芸をご紹介します。

岩芝とはミヤマカンスグという植物のことで、昔はその新芽を使って蓑(雨がっぱ)や背負子(リュックサック)が編まれていました。

私は湯西川地区でたった一人、岩芝民芸の技術を継承している阿部征子先生から「材料の採り方」「紐の縫り方」「編み方」を教えていただいています。

この岩芝民芸の材料となる岩芝の新芽ですが、1年で10日間しか採集できないうえに、鹿の食害により、どんどんなくなっています。そのため、活動2年目から山々を駆け巡り、材料の確保を進



岩芝採集の様子

めてきました。

こうして確保した材料を使って日々編み方を学んでいますが、細かい作業と独特な編み方により、技術の習得までかなりの時間を要しています。



岩芝で作ったストラップとコースター

これから、協力隊を退任するまでの1年半は、さらなる技術向上と継承を目指すとともに、現代のニーズに合わせた作品づくりも進めています。ちなみに、現在は縫った紐を使ったストラップやキーホルダーなどを試作しています。

伝統文化は積極的に守らなければ消えてしまうこともあります。この技術を受け継ぎ、湯西川の伝統文化として広く知られるよう活動を行い、後世に残していければと思います。



今月のリポーター
栗山地域担当
地域おこし協力隊
はやし ちお ちお ちお
林 千緒 隊員

今月の注目食材は「カブ」



カブのベーコン炒め

ベーコンの塩気とマスタードの辛みがカブの食感とベストマッチ！

●材料／4人分

カブ…3個、ベーコン…2枚、ニンニク…1片、オリーブ油…大さじ1、塩こしょう…少々、粒マスタード…大さじ1

●作り方

- ①カブは葉を落として1cmのくし切りにし、葉は塩ゆでした後に小口切りにする。
- ②ベーコンは1cm幅に、ニンニクはみじん切りにする。
- ③フライパンに油を入れて熱し、ニンニクとベーコンを炒める。香りが立ったら、カブを加え、炒め合わせる。
- ④塩こしょう、粒マスタード、カブの葉を加え、さっと混ぜ合わせたら出来上がり。

●ポイント

カブが硬そうなときは、葉を落としたあと皮をむいてから、くし切りにしてください。

●今回のレシピは

- ・84kcal（1人分）
- ・たんぱく質…1.9g
- ・脂質…6.6g
- ・塩分…0.4g



ボーセンさんのよもやま話

Talk about various topics with Boesen

日光市国際交流員ボーセン・ミシェル / 第7回

「日光市の花」にニッコウキスゲやヤシオツツジがあるように、アメリカの各州にも「州の花」があります。私の出身地、イリノイ州の花はというと、1908年に行われた小学生の投票によって、スマレ（英名：Violet）に決まりました。

スマレは、多年生の植物で、学名は *Viola sororia*（アメリカスミレサイシン）といい、英語の「紫色」（violet）は、スマレの花びらが持つ鮮やかな色にちなんでいるといわれています。

また、スマレは、葉と根を食べることができるので、昔は頭痛などの治療にも使われていたそうです。

ちなみに、スマレの花言葉は、「貞潔」と「謙虚」です。



はなちゃん文化財だより

くわしくは 文化財課 ☎0288-25-3200



第31回 よこかわほうきょういんとう 横川宝篋印塔

（有形文化財（考古資料）・藤原地域） 昭和48年（1973年）2月指定

大造じいちゃん。
横川宝篋印塔について教えて！

この宝篋印塔は、その形態から安土桃山時代の作と推定されておる。

このように古い宝篋印塔は県内にも数少なく、価値のある文化財といえるじゃろう。また、ここの土地の伝説によれば、このあたりの地名のもとになったといわれる、三依姫の供養塔といわれておるんじゃよ。

お姫様がいたんだね。私も三依姫に会ってみたかったなあ。



左のQRコードから、所在地のGoogle Mapが閲覧できます。

